

10 Danksagung

- An erster Stelle danke ich Herrn Prof. Dr. med. Dieter Böning für die Überlassung des Themas und wissenschaftliche Beratung.
- Besonders danken möchte ich Dr. med. Matthias Hütler, ohne dessen hervorragende Betreuung, persönliches Engagement, wissenschaftliche Anleitung und Unterstützung bei der statistischen Auswertung diese Arbeit nicht möglich gewesen wäre.
- Ein weiteres besonderes Dankeschön gilt meinem langjährigen Freund und Studienkollegen Markus-Joachim Uhle für diverse Hilfen am Computer und das Redigieren der Arbeit.
- Für die Hilfe und Unterstützung bei der Datenverarbeitung und Grafikgestaltung am Computer bedanke ich mich bei Dipl.-Ingenieur für Informationstechnik Uli Größler.
- Dank schulde ich meiner Freundin Kathrin Schadt für die außergewöhnliche Geduld und stets liebevolle Anteilnahme.
- Außerdem möchte ich allen Mitarbeitern des Instituts für Sportmedizin für die freundliche Zusammenarbeit danken.
- Und nicht zuletzt bedanke ich mich bei allen ZF-Patienten, die so bereitwillig an der Untersuchung teilgenommen haben.